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会 議 録 

（嬉野市審議会等の公開に関する要綱第９条関係） 

 

   
所管課 企画政策課 

会議名 

（審議会等名） 
第 2 回 嬉野市塩田庁舎等利活用検討委員会 

開催日時 令和 5 年 2 月 16 日（木） 15：00～16：45 

開催場所 嬉野市中央公民館（塩田公民館）大集会室 

会議の公開可否 ○可 ・不可・一部不可 傍聴者数 ４人 

公開不可・一部不可

の場合はその理由  

出席者 

委 員 

渡利委員、坂口委員、田島委員、森(四朗)委員、永田委員、 

森(聡子)委員、久野委員、尾形委員、宮﨑委員、田中(昌弘)委員、 

前田委員、川原委員、中村委員、田中(均)委員、諸岡委員 

事務局 
企画政策課長（松本）、同課庁舎整備推進室長（笠原）、 

同企画政策 G 主任（池田）、総務・防災課主任（辻） 

その他 

前橋工科大学 堤 洋樹准教授 

東亜建設技術株式会社（3 名） 

特定非営利活動法人リデザインマネジメント研究所（1 名） 

市役所職員 副市長、部長及び課長 

会議の議題 第 2 回嬉野市塩田庁舎等利活用検討委員会 講演会 

配布資料 ・講演資料「公共施設の再整備の進め方 ～概念からまちづくりまで～」 

審議等の内容 別紙のとおり 
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審 議 等 の 内 容 

（嬉野市審議会等の公開に関する要綱第９条関係） 

 

   
所管課 企画政策課 

議 題 嬉野市塩田庁舎等利活用検討委員会（第 2 回） 

内 容 講演会「公共施設の再整備の進め方 ～概念からまちづくりまで～」 

審議経過 

事務局 

 

 

 

 

 

 

副市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

講師 

 

 

 

事務局 

皆様、改めましてこんにちは。本日は、公私ともお忙しい中にお集まりいた

だき、誠にありがとうございます。 

ただ今から、令和４年度第２回嬉野市塩田庁舎等利活用検討委員会を開催い

たします。 

なお、本日は事前にご案内しておりましたとおり、堤先生にご講演をお願い

しております。 

 

【副市長挨拶】 

 皆様こんにちは。本日は、市長が別の用務で出張しておりますので、代わっ

て、開会にあたり一言ご挨拶を申し上げます。本日は第２回の塩田庁舎等利活

用検討委員会の講演会をご案内申し上げましたところ、委員の皆様はじめ関係

施設の皆様、そして市職員もご多忙な中ご出席いただき感謝申し上げます。本

日はこの検討委員会のアドバイザーでもあります前橋工科大学准教授の堤洋樹

先生に「公共施設の再整備の進め方～概念からまちづくりまで～」と題してご

講演をいただくことになっております。堤先生は様々な公共施設の利活用、そ

して庁舎利活用について、多様なアイデアを駆使して、周辺の公共施設などを

含めてご活躍をいただいておられます。 

本市においても、多くの施設があり、維持管理など今後多額の費用が見込ま

れます。 

本日の講演会ですが、塩田庁舎の利活用のみならず、公共施設の再配置など

も含め、今後の考え方について大変参考になる講演をいただくものと思ってお

ります。最後になりましたが、今回の講演会を開催するに当たり、堤先生には

快くお引き受けいただき心より感謝申し上げますとともに、堤先生の今後ます

ますのご活躍をご祈念申し上げまして、開会にあたってのご挨拶といたしま

す。本日はよろしくお願いいたします。 

 

それでは、講演に入りたいと思います。 

本日は、第２回の委員会として、開催しておりますが、市職員と施設管理者

及び施設使用者などの皆様にも参加いただいております。 

公共施設マネジメントの基本的な考え方など目指す方向について、委員の皆

様と共通認識を作りたいと考えております。 

 

それでは、本日の講師の先生をご紹介いたします。  

前橋工科大学 准教授 堤 洋樹 様です。 

堤先生には本委員会のアドバイザーとして関わっていただいてお      

ります。 

 

【講演会】前橋工科大学 堤 洋樹准教授による講演 

 演題・・・公共施設の再整備の進め方～概念からまちづくりまで～ 

      （別添資料１） 

 

堤先生貴重なご講演ありがとうございました。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

事務局 

 

 

今後塩田庁舎など周辺施設も含め、参考になる事例の紹介や基本的な考え方

などについて非常にわかりやすいお話をいただきましたご講演いただきありが

とうございました。 

本来ならここで質疑応答の時間を設けるところですが、この会場の都合があ

り、本日は事前に皆様の机上に参加者アンケート用紙を配布しておりますの

で、もし、ご質問などありましたら、このアンケート回答と併せ用紙にご記入

いただければと思います。 

なお、ご質問などについては、後日関係の皆様にご回答させていただきま

す。 

それでは、改めまして堤先生に感謝の意を込めて、拍手をお願いします。 

 

それでは、次第５その他  ①次回の案内について、お知らせします。次回

については、３月２８日（火）１４時から塩田庁舎３階会議室を予定したいと

思います。 

当初の予定では、４月に入ってから、アンケート案の確認などとしておりま

したが、４月上旬の行政区長会での説明とアンケートの全戸配布を中旬に行い

たいと考え、３月中の開催とさせていただきたいと思います。年度末のご多忙

な時期になりますが、よろしくお願いいたします。 

       

委員の皆様から何かお尋ねなどございますか。 

       

２点質問をさせていただき、３回目の検討委員会の冒頭で回答いただきた

い。１点目は、２月５日に行われた庁舎建設基本計画説明会の中で、現塩田庁

舎周辺及び幹線道路の浸水対策について、ご意見があったと思いますが、いつ

頃までにどういう対応をするかというような、方向性を示して欲しい。 

２点目ですが、昨年塩田町地区の区長会から嬉野市庁舎整備基本構想施行に

伴う塩田町地域振興計画策定についての要望書が提出されました。 

その中で、塩田町地域での社会環境の変化や金融機関及び商業施設の存続に

関する調査を実施のうえ、結果公表をとの内容でしたが、煮詰まった段階でど

のような調査をしていただけるか。この２点について、第３回の委員会冒頭で

回答をお願いできればと思います。 

 

次回委員会冒頭で委員へ回答させていただきます。 

 

他に特にないようでしたら、次回委員会は住民アンケートの内容の確認など

になりますので、１週間前ぐらいに資料を送付させていただきたいと思います

ので、その際に確認のため、第３回委員会開催通知をお送りする予定です。 

 

それでは、 以上をもちまして、第２回嬉野市塩田庁舎等利活用検討委員会講

演会を閉会いたします。ご出席いただきました皆様、本日は大変お疲れ様でし

た。 
 


